

Le 10/04/2020

Bonjour,

Beaucoup de patients atteints de maladie de Rendu-Osler nous ont, à juste titre, sollicité au sujet de la faisabilité d'un prélèvement nasal dans le contexte de pandémie au COVID-19 du fait du risque de déclencher des saignements de nez parfois très sévères.

Nous avons donc posé la question au Pr Florence Morfin (Laboratoire de virologie, CHU de Lyon) de la possibilité d'utiliser une autre technique si le prélèvement s'avérait nécessaire.

Il est rappelé:

**1. Les indications du prélèvement nasal actuellement :**

Fièvre (température du jour ( $T^{\circ} \geq 38$  en rectal ou en auriculaire)

Et/ou Toux

Et/ou Dyspnée, polypnée, douleur thoracique, douleurs intercostales

Et/ou Anosmie/ Agueusie

Et/ou Signes digestifs

**2.** Si le prélèvement nasal n'est pas possible du fait d'épistaxis très sévères chez le patient, il est possible de faire un prélèvement de **crachat profond** (pas de salive) dans un poudrier stérile à faire dans le milieu hospitalier du centre de référence ou de compétence pour la maladie de Rendu-Osler et après accord avec le laboratoire de virologie de ce centre qui fera l'analyse.

Sophie Dupuis-Girod,



